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Sascha Fiek • Franco Orlando • Christoph Glück • Claudia Feierling

Herrn

Oberbürgermeister Martin Horn

per E-Mail an: hpa-ratsbuero@stadt.freiburg.de

Freiburg, den 22.03.2023

Freigabe der VAG-Fahrzeugdisplays zur Werbeschaltung

hier: Anfrage nach §24 Abs. 4 GemO zu Sachthemen außerhalb von Sitzungen

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Martin Horn,

seit der Einführung der Anzeiger in den Straßenbahnen der VAG dienen diese in erster Linie der

Fahrgastinformation, werden aber auch mit diversen anderen Inhalten (VAG-Eigenwerbung,

Quizze etc.) bespielt.

In vielen anderen Städten können die Displays in den Fahrzeugen des ÖPNV von Werbekunden

gebucht werden, die diese Möglichkeit aufgrund der hohen Reichweite, der vielfältigen

Zielgruppen und der regionalen Verbundenheit gerne nutzen. Für die Verkehrsunternehmen ist

dies eine weitere Möglichkeit, mit vergleichsweise geringem Aufwand einen zusätzlichen Beitrag

zur Kostendeckung zu leisten. Die VAG verfügt durch die ganzflächige Fahrzeugwerbung auf den

Straßenbahnen bereits über Kundenbeziehungen und Expertise im Verkauf von Werbeflächen. Wir

wenden uns daher mit folgenden Fragen an Sie:

1. Wurde in der Vergangenheit die Freigabe der Displays als Werbefläche geprüft oder in

Betracht gezogen?

FDP & Bürger* für
Freiburg

Sascha Fiek Franco Orlando Christoph Glück Claudia Feierling

Rathausplatz 2 - 4
79098 Freiburg

info@fdp-bff.de

Fraktionsvorsitz
Freie Demokraten

sascha.fiek@fdp-bff.de

Stellvertretender Fraktionsvorsitz
Bürger* für Freiburg

franco.orlando@fdp-bff.de

Stadtrat Stadträtin
Freie Demokraten

christoph.glueck@fdp-bff.de claudia.feierling@fdp-bff.de



Fraktion Freie Demokraten & Bürger* für Freiburg
Sascha Fiek • Franco Orlando • Christoph Glück • Claudia Feierling

2. Auf welcher technischen Grundlage werden die Displays derzeit bespielt, und welche

technischen Möglichkeiten (Mediendateien, Abspielen von Bilder, Animationen, Videos)

sind auf den Displays möglich?

3. Welche Kriterien wären bei einer Auswahl der Werbekunden möglich? Wäre etwa eine

Bevorzugung regionaler Anbieter oder ein Ausschluss bestimmter Branchen denkbar?

4. Welche Landes- oder Bundesgesetze und Richtlinien wären für die Schaltung von

Innenraumwerbung in den Fahrzeugen der VAG zu beachten?

5. In welcher Höhe generieren in etwa vergleichbare Verkehrsbetriebe zur VAG jährliche

Einnahmen durch den Verkauf von Werbezeit auf Fahrzeugdisplays?

6. Welche Preisstruktur wäre für die Vergabe der Werbeflächen denkbar?

Wir bedanken uns im Voraus für die Beantwortung der Fragen,

Mit freundlichen Grüßen

Fraktion der Freien Demokraten & Bürger* für Freiburg im Freiburger Gemeinderat

Sascha Fiek Franco Orlando Christoph Glück Claudia Feierling

Vorsitzender Stadtrat Stadtrat Stadträtin
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